



Archives historiques

Série P - P 1 LA JARRIE
Saint-Joseph

Série B - Personnel

B 1 - Clergé paroissial

P 1 LA JARRIE B 1 boîte 1*

dossier 1 - Loez, Michel

- Accueil de l'Abbé Michel Loez en remplacement de l'Abbé Rajeau, 28 octobre 1990

dossier 2 - Roy, Augustin

- Nomination de l'Abbé Augustin Roy desservant la succursale de La Jarrie, 3 novembre 1932

Série C - Vie paroissiale et interparoissiale

C 1-1 - Administration des sacrements

P 1 LA JARRIE C 1-1 boîte 1*

- dossier 1 - Dossiers de mariage, 1905-2002**
- dossier 2 - Dossiers de mariage, 2003-2012**
- dossier 3 - Publications de bans, 1907-1911**
- dossier 4 - Ondoiements, 1916-1952**
- dossier 5 - Dispenses, 1883-1919**
- dossier 6 - Certificats de mariage, 1907-1992**
- dossier 7 - Notifications de confirmation, 1914-1999**
- dossier 8 - Certificats de baptême, 1890-2003**
- dossier 9 - Notifications de mariage, 1902-1995**

C 1-2 - Registres de catholicité

P 1 LA JARRIE C 1-2 boîte 1*

Registres de catholicité, 1876-1898

1877

- « Pèlerinage à Saint-Joseph de La Jarrie », *Semaine liturgique*, 1877 ; L'église compte 6 ou 9 ans d'existence et son patron, Saint Joseph, y reçoit de touchants hommages. Le 8 octobre en la fête des Saints Anges Gardiens, on voit arriver en procession l'ouvroir de la rue Sainte-Opportune dirigé par les Filles de la Croix. Le pèlerinage prit naissance en 1871 à l'époque des désastres. A la suite d'une neuvaine préparatoire une sœur de la Congrégation des Sœurs de Sainte-Philomène recouvrait l'ouïe et l'ouvroir acclama Saint-Joseph comme son protecteur et les commandes auprès de l'ouvroir devinrent très importantes et régulières. Le 2 octobre 1877, le pèlerinage assista à une messe, des vêpres, un office du soir et une procession.

1878

- Fauchereau Abbé, « Consécration de l'église de La Jarrie », *Semaine liturgique*, 27 octobre 1878 ; A l'époque où les anciens sanctuaires se relèvent de leurs ruines, de nouveaux surgissent. Le Père Médeau œuvra à la construction de cette église, soutenu par la famille Jolly, ainsi que les familles Degove et Langsdorf.

1895

- Installation de l'Abbé Victor Poupineau, curé de la paroisse de Saint-Joseph de La Jarrie. Pierre Briant, supérieur général des Sœurs de Sainte-Philomène et chanoine titulaire de la cathédrale de Poitiers, a donné connaissance de l'ordonnance de Mgr Henri Pelgé nommant Victor Poupineau à la cure de Saint-Joseph, en présence du Père Michardière, chanoine honoraire, et du Père Baraton, chanoine honoraire, aumônier des Hospitalières, 10 novembre 1895

P 1 LA JARRIE C 1-2 boîte 2*

Registres de catholicité, 1899-1914

1899

- Bénédiction solennelle de l'horloge dans le clocher de l'église, le 19 mars, dimanche de la Passion. Cette horloge est sortie des ateliers de MM Lussault frères à Marçay. Elle a coûté 880 Fr, dont 500 ont été offerts par Mlle Berteaud à l'occasion de son mariage avec M de Villiers le 4 octobre 1898, 100

francs par Mme Doumailloux, propriétaire du château de Beauvoir, et le reste par Mlle Gabrielle Nicolas, 17 mars 1899

1900

- Procès-verbal de l'érection des stations du chemin de la croix par ordonnance du 20 juin 1900 de Mgr Henri Pelgé, suite à la demande par lettre du 13 juin 1900 de l'Abbé Victor Poupineau. Cette nouvelle érection a été nécessitée par le transfert de quatre stations dans le transept, partie de l'église nouvellement construite. L'un des autels de ce transept est dédié au Sacré-Cœur et l'autre à Notre-Dame-du-Sacré-Cœur, 22 juillet 1900
- Consécration de deux autels, en la fête de la dédicace de l'église par Mgr Henri Pelgé, dans le transept nouvellement construit, 14 octobre 1900
- « Le couronnement d'une œuvre à La Jarrie », *Semaine liturgique*, 4 novembre 1900 ; Origine de la paroisse : La Jarrie étant distante de la paroisse de Vouneuil, l'Abbé Jarasson céda sa propriété au Père Médeau, supérieur des religieuses de Sainte-Philomène. Mlle Jolly donna le terrain où l'église fut construite. La première pierre fut bénie le 10 juin 1868. Le 26 décembre 1874, La Jarrie devenait paroisse. Le 12 mars Mlle Jolly donnait le vieux pavillon pour devenir un presbytère et l'Abbé Jamain fut installé dans la cure. En 1877 le chevet plat de l'église fut abattu et transformé en l'abside actuelle. Ainsi agrandie l'église fut consacrée par Mgr Edouard Pie le 13 octobre 1878. Un terrain fut donné pour établir le cimetière. En 1885 fut construite la flèche de l'église. Trois cloches s'ajoutèrent à celle que contenait l'édifice et furent bénies le 7 avril 1885 par Mgr Henri Bellot des Minières. Deux chapelles latérales furent construites grâce à la générosité de Mme Lecointre et de Mlle Nicolas, nièce de Mlle Jolly, et achevées le 23 avril 1899. A cette occasion la nef est restaurée. Le 14 octobre 1900, Mgr Henri Pelgé venait fêter le couronnement de cette œuvre. Lors d'une cérémonie fut présenté un ostensor en vermeil, orné d'émaux et constellé de diamants.

1901

- Le 8 décembre 1901 une mission-jubilé est ouverte par l'Abbé Legendre, aumônier à l'hôpital de Melle. Elle s'acheva le 26 décembre par l'érection du calvaire de Beauvoir, au lieu-dit La Croix-de-Beauvoir, sur un terrain de Mme Martineau. Le Christ est un don de M. et Mme Poumailloux, propriétaires du château de Beauvoir. Mlle Nicolas a offert le chêne qui la constitue et pris en charge la main d'œuvre, 8-26 décembre 1901

1904

- Installation de l'Abbé Auguste Mary, curé de Saint-Joseph de La Jarrie, par Eugène Brandeau, archiprêtre de la cathédrale de Poitiers, 20 mars 1904
- Installation de l'Abbé Constant Decoussé, curé de Saint-Joseph de La Jarrie, par Eugène Brandeau, archiprêtre de la cathédrale de Poitiers, 23 octobre 1904

1906

- L'inventaire des biens mis à la disposition de la fabrique devait être fait le 21 février. A la date fixée le receveur des Domaines se présente et un clerc de notaire de Poitiers venait présenter les revendications légitimes de Mlle Nicollas. Le receveur des domaines trouva les portes fermées et dût partir. Le 5 mars un agent des Domaines muni d'un arrêté préfectoral se présenta au presbytère ordonnant la reprise de l'inventaire et l'ouverture des portes. Deux gendarmes allaient prévenir le président de la fabrique et ne le trouvèrent pas. L'agent des Domaines était accompagné du commissaire central de Poitiers et de 19 gendarmes. On laissa passer Mlle Nicollas à la demande du desservant qui lut une protestation. Après trois sommations la porte fut défoncée à coups de pioche. L'agent nota les revendications sans être très exact en bien des points. Il refusa d'en laisser un double que le desservant refusait de signer. Le 15 décembre, la fabrique reçut de la préfecture la notification de la mise sous séquestre des biens appartenant à la fabrique. Le maire menaça le desservant s'il disait la messe le lendemain sans déclaration. Le jour de Noël les représentants de la fabrique recevaient l'ordre de porter au receveur des domaines les titres de propriétés de la fabrique, le pli a été renvoyé à son auteur, 1906

P 1 LA JARRIE C 1-2 boîte 3*

Registres de catholicité, 1915-1930

1917

- A la demande de Mgr Louis Humbrecht, évêque de Poitiers, les Pères de la Compagnie de Marie, aumôniers de Larnay, ont acceptés de desservir provisoirement la paroisse de La Jarrie, novembre 1917

1920

- Pierre de Monsabert est nommé curé de La Paroisse devant le Chanoine Brandeau, curé doyen de Saint-Pierre, 17 mars 1920

1926

- Mission-jubilé prêchée par le Père Arlin, dominicain de Poitiers, 12-19 décembre 1926 ; Première réunion à 7h1/2 du soir le 12 décembre 1926. L'assistance fut chaque soir de 70 à 80 personnes. A la fin, 15 communions seulement. La fête de clôture, le 19 décembre, fut marquée par la bénédiction solennelle d'une croix de ciment payée par un paroissien et plantée sur un terrain au carrefour de la route Poitiers Migné-Vouneuil, à l'entrée du village de La Jarrie. Cette croix remplace l'ancienne croix de bois donnée par Mlle Joly. Elle fut bénie par le Chanoine Pavillet, secrétaire particulier de Mgr Olivier de Durfort. Il était assisté du Chanoine Proust, aumônier de Salvart, de celui de Larnay, du directeur du grand séminaire et des curés de Migné et de Biard. Beaux chants exécutés par les aveugles de Larnay.

P 1 LA JARRIE C 1-2 boîte 4*
Registres de catholicité, 1931-1949

1940

- Décès subit de l'Abbé Augustin Roy, curé de La Jarrie pendant huit ans, desservant Quinçay et Avanton, 12 août 1940 ; Il a été remplacé par l'Abbé Pascal Couturier, 21 août 1940

1941

- Recensement de la paroisse de La Jarrie. Elle compte deux cents soixante-deux âmes distribuées dans soixante-treize feux, 31 décembre 1941

1943

- Un voleur est arrêté », 19 mai 1943 ; Un nomade sans domicile fixe a été arrêté à Migné par les gendarmes de Poitiers, il avait dérobé une bicyclette sur la commune de Migné et un ciboire dans l'église de La Jarrie.

P 1 LA JARRIE C 1-2 boîte 5*
Registres de catholicité, 1950-1966

1953

- Achat d'un harmonium et liste des donateurs, 30 novembre 1953

1954

- Départ de l'Abbé André Giret, curé de La Jarrie depuis 1947, pour Louzy/Sainte-Verge, 20 octobre 1954

1961

- Noces d'or de Théophile Neveu et Adrienne Fraigneau, 9 novembre 1961

1963

- Départ de l'Abbé Yves Morvan remplacé par l'Abbé Hervé Fraudeau, 10 octobre 1963

1965

- Résultat des élections municipales, 14 mars 1965
- Pèlerinage à Lourdes, 28 août-4 septembre 1965
- Inauguration d'un nouvel autel, 1965

P 1 LA JARRIE C 1-2 boîte 6*
Registres de catholicité, 1967-1982

P 1 LA JARRIE C 1-2 boîte 7*
Registres de catholicité, 1983-1998

P 1 LA JARRIE C 1-2 boîte 8*
Registres de catholicité, 1999-2013

C 2-3 - Missions paroissiales

P1 LA JARRIE C 2-3 boîte 1*

1901

- Autorisation de bénir la croix avec le Christ érigée à l'occasion de la mission, 23 décembre 1901

1927

- « La mission de La Jarrie et de Quinçay », *La semaine religieuse*, 16 janvier 1927 ; A l'initiative de l'Abbé Bignonnet, curé des deux paroisses, elle sera prêchée par le Père Arlin, dominicain de Poitiers. Elle fut annoncée par un bulletin paroissial « Le mois de Quinçay », créé en cette occasion et distribué dans chaque maison. Il faudra retenir les belles cérémonies du 19 décembre 1926 à La Jarrie et du 26 décembre à Quinçay. Le missionnaire parle du mystère de la croix, de cette croix que Migné fêtait deux jours auparavant.

C 2-9 - Fêtes paroissiales

P 1 LA JARRIE C 2-9 boîte 1*

- *Centenaire de la consécration de l'église de La Jarrie*, tapuscrit, 27 mai 1979 ; Texte de l'Abbé Rageau, curé de La Jarrie, présidée par Mgr Joseph Rozier, cent ans après la consécration par Mgr Edouard Pie en octobre 1878. Le 10 juin 1878 était bénie la première pierre de l'église, le 31 mars suivant on y dit la première messe, en 1870 on baptise la petite cloche. Pendant 8 ans l'église aura la forme d'une grande salle rectangulaire, en 1877 on abat le mur plat derrière l'autel pour créer l'abside avec ses 5 grandes verrières, en 1878 c'est la consécration par Mgr Edouard Pie, en 1885 on inaugure le clocher, la flèche et 3 nouvelles cloches, en octobre 1900 Mgr Henri Pelgé venait consacrer les autels des chapelles latérales nouvellement construites ; Homélie de Mgr Joseph Rozier, 27 mai 1979.

Série D - Biens de la paroisse

D 2 - Biens mobiliers

P 1 LA JARRIE D 2 boîte 1*

- « La Jarrie, bénédiction d'une statue de Notre-Dame de Lourdes », *La semaine religieuse*, p. 666, 4 octobre 1936 ; L'Abbé Roy, curé de La Jarrie, Quinçay et Avanton a emmené une vingtaine de fidèles au pèlerinage diocésain de Lourdes. Au retour il fit bénir le 20 septembre 1936 une statue de Notre-Dame de Lourdes dans l'église de La Jarrie après les vêpres et une procession.

Série E - Administration temporelle de la paroisse

E 2 - Comptabilité paroissiale

P 1 LA JARRIE E 2 boîte 1*

dossier 1 - Registre de comptabilité

- Registre de comptabilité, La Jarrie/Quinçay, 2007-2013

dossier 2 - Documents comptables, 2004-2007

dossier 3 - Documents comptables, 2008-2014